



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



UNA VEZ MÁS, **Andrés Manuel López Obrador** mandó al diablo la división de poderes al ordenarles a **funcionarios federales** que desobedezcan las resoluciones de **juces** para liberar a **reos** si consideran que hay un acto de corrupción de por medio.

Y A PESAR de que una de sus frases recurrentes en las mañaneras es que "al margen de la ley, nada y por encima de la ley, nadie", ahora que no le gustó la decisión de la **Suprema Corte de Justicia de la Nación** de eliminar la prisión preventiva forzosa para los delitos fiscales, acomodó su discurso y dijo que por encima de la **ley** debe prevalecer la **justicia**.

MÁS ALLÁ de la flagrante contradicción en la que cayó el Presidente, el grave problema para **México** es que para el inquilino de **Palacio Nacional**, la justicia es lo que él dice que es justo de acuerdo con su muy personal visión y a capricho de lo que dicte su voluntad.

¿Y CÓMO se le llama a la "forma de gobierno en la cual la voluntad de una sola persona es la suprema ley"? Si le preguntan a la **Real Academia Española** verán que la respuesta es: "**Autocracia**".

A PESAR de los fuertes jalones entre el **gobierno de Jalisco** y la **Universidad de Guadalajara** por la **Feria Internacional del Libro**, cuentan que el polémico presidente de ese famoso encuentro literario, **Raúl Padilla**, ni sufre ni se acongoja.

POCO le importan las acusaciones del gobernador **Enrique Alfaro** e incluso las críticas desde **Palacio Nacional** al cacique que ha manejado a la **UDG** desde hace más de 30 años, pues dicen que anda muuy echado para adelante presumiendo su buena relación con una de las **corcholatas presidenciales**.

Y DICEN que si alguien duda de ello, sólo tiene que revisar cómo fue recibida y apapachada en septiembre en la Ciudad Universitaria de Tonalá la jefa de Gobierno de la CDMX, **Claudia Sheinbaum**, en una "conferencia" para universitarios que más bien parecía mitin de campaña. ¡Ay, Jalisco, no te rajes!

...

MUY POCO trabajo deben tener en la embajada de **México** en **Rusia** para que nuestro representante ante ese país, **Eduardo Villegas**, ande presumiendo en Twitter cómo puso a su personal a hacer... ¿manualidades?

CON MATERIALES como globos, engrudo y periódicos, el diplomático puso a sus colaboradores a trabajar en algo tan trascendental para la relación bilateral como ¡la elaboración de **piñatas**!

¿DE VERDAD no tiene algo más importante que hacer nuestro embajador ante el gobierno de **Vladimir Putin**? Es pregunta que se queda colgada a ver quién tira el primer palo.



línea10

DEMIS FUENTES

UNA VEZ MÁS, Andrés Manuel López Obrador mandó al diablo la división de poderes al ordenarle a funcionarios federales que desobedezcan las resoluciones de jueces para liberar a reos si consideran que hay un acto de corrupción de por medio.

Y A PESAR de que una de sus frases recurrentes en las mañaneras es que “al margen de la ley, nada y por encima de la ley, nadie”, ahora que rio le gustó la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de eliminar la prisión preventiva forzosa para los delitos fiscales, acomodó su discurso y dijo que por encima de la ley debe prevalecer la justicia.

MÁS ALLÁ de la flagrante contradicción en la que cayó el Presidente, el grave problema para México es que para el inquilino de Palacio Nacional, la justicia es lo que él dice que es justo de acuerdo con su muy personal visión y a capricho de lo que dicte su voluntad.

¿Y CÓMO se le llama a la forma de gobierno en la cual la voluntad de una sola persona es la suprema ley”? Si le preguntan a la Real Academia Española verán que la respuesta es: “Autocracia”.

A PESAR de los fuertes jaloneos entre el Gobierno de Jalisco y la Universidad de Guadalajara por la Feria Internacional del Libro cuentan que el polémico presidente de ese famoso encuentro literario, **Raúl Padilla**, ni sufre ni se acongoja.

POCO le importan las acusaciones del gobernador **Enrique Alfaro** e incluso las críticas desde Palacio Nacional al cacique que ha manejado a la UdG desde hace más de 30 años pues dicen que anda muuy echado para adelante presumiendo su buena relación con una de las corcholatas presidenciales.

Y DICEN que si alguien duda de ello, sólo tiene que revisar cómo fue recibida y apapachada en septiembre en la Ciudad Universitaria de Tonalá la Jefa de Gobierno de la CDMX **Claudia Sheinbaum** en una “conferencia” para universitarios que más bien parecía mitin de campaña. ¡Ay, Jalisco, no te rajes!

demisfuentes@reforma.com



TRASCENDIÓ

Que parece que entre el morenismo del Senado hay una tregua y no quieren romperla por ningún motivo, pues incluso quienes no simpatizan con **Ricardo Monreal** prefirieron no hablar de su acercamiento con la Alianza Va Por México en busca de la candidatura presidencial, en lo que representa la muestra más clara hasta ahora de que el coordinador de la bancada cambiará de aires en las próximas semanas y no necesariamente por su viaje a Madrid para participar en la interparlamentaria con España. Veremos cuánto tiempo dura esa pipa de la paz.

Que siguiendo con la carrera por la Presidencia de la República en 2024, quedó más que claro el mensaje que envió **Andrés Manuel López Obrador** en el sentido de que la marcha del domingo estará encabezada por él, la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**; el canciller **Marcelo Ebrard**, y el titular de Gobernación, **Adán Augusto López**, además de la embajadora de México en Panamá, **Jesusa Rodríguez**, quien viene ex profeso para la manifestación de apoyo a la 4T. Aunque el mandatario ha destapado a otras *corcholatas*, es evidente que estas tres son las finalistas.

Que en la cancha contraria, es decir, en la oposición, el PAN tuvo que cancelar el segundo foro de presidenciables que tenía programado este fin de semana en Chihuahua; los líderes blanquiazules fueron conscientes de que la marcha y el informe del presidente **Andrés Manuel López Obrador** tendrán todos los reflectores y eclipsarán cualquier otro acto político. Seguramente la convocatoria será reprogramada, aunque incluso entonces este partido tendrá que atender los llamados del INE de abstenerse de cualquier propaganda electoral fuera de los tiempos que marca la ley.

Que hasta 100 mil trabajadores pueden estrenar casa el año que viene, de acuerdo con el anuncio que hizo **Rogelio Castro Vázquez**, secretario general y jurídico del Infonavit, sobre el aumento de hasta 40 mil pesos a los montos máximos de crédito. Se trata de una decisión que va en línea con el discurso de la 4T de gobernar para los mexicanos que requieren ayuda para su desarrollo y qué mejor que poner énfasis en una de las demandas más recurrentes: el acceso a un patrimonio de calidad.



RED COMPARTIDA

¿Y LA AUTOPSIA DE ARIADNA?

Pues resulta que la Comisión de Derechos Humanos de Morelos, que preside Raúl Israel Hernández Cruz, le pidió a las fiscalías de Morelos y de la CDMX las carpetas de investigación relacionadas con el caso de la muerte de Ariadna Fernanda, la joven que murió en La Condesa y apareció en la carretera México-Cuernavaca; y la cuestión es que ambas entregaron la documentación correspondiente, la cuestión es que el equipo de Ernestina Godoy, que tiene una investigación abierta por feminicidio, no entregó en sus papeles la necropsia realizada al cuerpo de la joven, ni el protocolo seguido, ni sus conclusiones y mucho menos su opinión.

Por el otro lado, el equipo de la fiscalía de Morelos, de Uriel Gándara, entregó los procedimientos realizados y las conclusiones basadas en los exámenes hechos por la encargada del Servicio Médico Forense, Yazmín Herrera, donde sostienen su hipótesis de que murió por broncoaspiración. La duda es, ¿y dónde está el informe y la opinión técnica que sostiene la investigación sobre feminicidio?

Llamó la atención que la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum enviará en su representación al informe de la gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno, al Secretario de Trabajo, José Luis Rodríguez Díaz de León, sobre todo, porque ella normalmente asiste a esas actividades, al menos con los de Morena. Lo que es de destacar, nos dicen, es que es la primera vez que la mandataria envía a alguien en su representación a una actividad de esta naturaleza y las apuestas eran que sería Martí Baires, el secretario de Gobierno, pero no fue

así ¿Será que Díaz de León se ha convertido en una persona de la confianza de Sheinbaum Pardo o que ya esté pensando en su avanzada de cara al próximo proceso 2024?

Por cierto, dentro del Gobierno Central de la CDMX andan muy felices porque, según cuentan, en esta semana en la carrera en ver quién gana la representación como la candidata por Morena los números cambiaron para bien en dos rubros: Claudia Sheinbaum presenta las mejores calificaciones frente a sus compañeros del gabinete en la intención de voto, seguida por Marcelo Ebrard que se mantiene estancado en sus números y hay una disputa real entre el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y el senador Ricardo Monreal. Lo interesante, nos dicen, y preocupante a la vez, es que el secretario de Relaciones Exteriores, es más conocido entre la ciudadanía.

PD: Adrián LeBarón, abuelo de nietos asesinados por el crimen organizado hace tres años, le propone una reforma electoral al presidente López Obrador donde se impida que los criminales sean candidatos y que los buenos sean asesinados.



Rozones

Por la igualdad en el Edomex

Relevante, nos comentan, el anuncio que hizo ayer el gobierno del Estado de México, que encabeza **Alfredo Del Mazo**, en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. Y es que, nos comentan, informó del arranque a partir del actual ciclo escolar, de la Estrategia Circular en Igualdad de Género. Se trata de un mecanismo que dispone la obligatoriedad de tomar una hora de la materia Igualdad de Género a la semana en todas las escuelas de los niveles preescolar, primaria, secundaria y bachillerato en la entidad. El propósito, expresó el mandatario, provocar un cambio profundo en las nuevas generaciones en el tema de derechos y respeto hacia las mujeres, además de que desde el Estado de México se cree eco en otras entidades federativas. Ahí el dato.

"Indispensable, revisar la estrategia"

Como cada vez que ocurre un fallecimiento sensible en el país relacionado con los temas de seguridad en el país, diversas voces se levantaron para expresar la necesidad de ajustar la estrategia de seguridad del Gobierno federal, conocida como "abrazos, no balazos". Muchas de esas voces ciertamente provienen de la oposición, pero también las hay de sectores del entorno morenista. Ayer, el senador **Ricardo Monreal**, corcholata no oficial de la 4T, expresó su "solidaridad con la familia del general de la Guardia Nacional, **José Silvestre Urzúa**, abatido mientras cumplía con su deber, con las Fuerzas Armadas y con quienes han perdido seres amados". Pero también agregó: "Indispensable, revisar la estrategia de seguridad, para frenar la violencia".

Penoso repudio

El que sigue cargando con los platos rotos derivado de su imposición al frente del CIDE, como muchos insisten en catalogar su nombramiento entre la comunidad de la propia institución, es **Jorge Romero Tellaeche**, quien debió escuchar señalamientos, reproches y consignas durante la ceremonia de graduación que tuvo lugar el pasado 24 de noviembre. En un video que circula profusamente en las benditas redes, se ve al académico ante un atril mientras alumnos gritan: "¡Más ciencia, menos obediencia!", "¡el CIDE es primero, saquen a Romero!", "¡a ti no te eligieron, a ti te impusieron!". El material suma miles y miles de reproducciones a las que se han agregado mensajes como el siguiente: "El tirano podrá vencer, pero no convencer". Así responden colegas recién graduados al espurio impuesto por **Elena Álvarez Buylla** —titular del Conacyt— en el CIDE. El sexenio se está terminando y les llegará la justicia. Uf.

1



Rozones - (D)

26 NOV 2022

Página

2

Sección

Fecha

Corcholatas hasta adelante

Lugar estelar, el que tendrán las llamadas corcholatas en la marcha que encabezará el Presidente este domingo. Porque el mandatario señaló que además de algunos personajes relacionados con la creación de su movimiento, entre las que figura **Jesusa Rodríguez**, estarán en la vanguardia los tres aspirantes oficialmente destapados por el Ejecutivo para sucederlo en el 2024: "Va a estar la Jefa de Gobierno... van a estar, sí, Adán, no sé si a la izquierda o a la derecha, pero van a estar ahí, **Marcelo...**", refirió **López Obrador**, quien también asignó los turnos, en aparente orden de relevancia: los representantes del movimiento en las cámaras, tanto de diputados como senadores y gobernadores. Luego vendrá el gabinete, los legisladores –diputados y senadores– y finalmente por orden alfabético, los contingentes de los estados encabezados cada uno por su respectivo gobernador, seguidos por legisladores locales. Ahí el dato.

Profes estiran la liga

Y quienes hasta anoche no daban su brazo a torcer para retirar el plantón que instalaron frente a Palacio Nacional –lo cual se puede convertir en problema de cara a la movilización encabezada por el Presidente, que se llevará a cabo el domingo– eran los maestros integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación. Y es que sus representantes ahora acusaron al Gobierno federal de darles largas para no atender sus demandas. Y reclamaron que como condición para establecer una mesa de diálogo les han requerido que levanten su campamento. Hay quien considera que los profesores estirarán la liga al máximo para obtener el cumplimiento de alguna de sus demandas. ¿Cederá el Gobierno? Pendientes.

Llegan las vacunas cubanas

Con la novedad de que anoche llegó el primer embarque de dosis de la vacuna cubana Adbala. Y lo hizo nada menos y nada más que al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. La Secretaría de Salud, a cargo de **Jorge Alcocer** y **Hugo López-Gatell**, se aprestó a dar a conocer videos de cómo se dio el traslado de los contenedores que tenían pegadas calcomanías con las banderas de México y Cuba. Expertos en materia de vacunas han hecho notar desde que la Cofepris dio la autorización para su uso de emergencia en nuestro país, que este biológico aún no ha sido avalado por la Organización Mundial de la Salud. El embarque se compone de cuatro millones 92 mil dosis y aunque se habían encendido alertas porque se había informado que sería usada en niños, ayer Salud indicó que se empleará en adultos. Uf.



10.

Cd

26 NOV 2022



CLAUDIA EN REDES

ioed



En la CDMX las mujeres no están solas



Dra. Claudia Sheinbaum @Claudiashein · 8h

No nos vamos a cansar hasta que las mujeres cuenten con todos los derechos, en la Ciudad de México no están solas, hay toda una red de mujeres para protegerlas, procurar la justicia, y evitar la impunidad ante cualquier agresión. #DíaNaranja #SomosTuRedDeApoyo #HagamosRed



Dra. Claudia Sheinbaum @Claudiashein · 22m

Lamento profundamente la muerte de Héctor Bonilla, gran histrión de nuestro país, y a quien nombramos Patrimonio Cultural en la Ciudad de México, su talento quedó plasmado en diversas películas, una de ellas "Rojo Amanecer". Abrazo a su familia y amigos. Descanse en Paz.

